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香港文匯報訊（記者 郭正謙）有「跳馬王子」之
稱的香港體操運動員石偉雄宣布退役。曾贏得兩屆
亞運會金牌及兩次世界盃冠軍的石偉雄表示，在長

達26年的運動員生涯中贏得不少榮譽，但同時亦令
自己遍體鱗傷，強調無論高低起跌都無悔踏上體操
這條路，並感激家人朋友過去多年的支持，而退役
後的石偉雄將會轉型為教練，繼續為香港體操貢獻
力量。
石偉雄是香港體操史上最成功的運動員，不僅曾

三度踏上奧運會舞台，亦曾兩度在世界盃分站奪
冠，而他在仁川及雅加達亞運會更是踏上生涯巔
峰，連續兩屆勇奪金牌，成為史上首位在亞運會摘
金的香港體操選手。雖然為香港體操創下眾多難忘
的歷史紀錄，不過石偉雄的體操生涯絕非一帆風
順，2006年全國賽曾因落地失誤導致頸椎受傷需要
臥床半年，到2016年又因肩部韌帶斷裂，失落里約
奧運會入場券，而在東京奧運會腳腕內側兩條韌帶
斷裂的他帶傷上陣，最終無緣決賽，但滿身傷患的

石偉雄未有放棄，並成功再於巴黎奧運會亮相，亦
是他最後一次以運動員身份站在賽場。
26年運動員生涯嘗盡甜酸苦辣，亦歷盡高低起

跌，體操為石偉雄帶來無數榮譽和紀錄外，還有遍
布全身的傷患，但他無悔當初選擇踏上體操這條
路，並以一個完美的「10分」來總結自己的運動員
生涯：「體操帶我從每次低谷中學習點樣與低潮、
傷患共存中學習，令自己每日成長，成為今時今日
的石偉雄，無論幾多次我都會再次選擇體操，我會
用體操項目上的滿分10分去形容這26年來的經
歷。」
石偉雄感謝教練Sergiy Agafontsev在20多年來

的陪伴，亦感恩家人無私的支持和體諒，並對體
院、體操總會以及一直支持自己的人致謝。雖然石
偉雄已放下運動員身份，不過這位港產「跳馬王

子」不會就此離開體操界，中國香港體操總會發聲
明表示石偉雄退役後會轉型為教練，並已獲得香港
體育學院的聘任，成為中國香港競技體操隊的全職
教練，為培育本地體操新一代貢獻力量。
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●石偉雄於巴黎奧運會最後一次以運動員身份站在
賽場。 石偉雄Fb圖片

●石偉雄發文證實退役。 石偉雄Ig截圖

香港文匯報訊 2025亞洲青少年劍擊錦
標賽青年組首日團體賽事於日前舉行，港
隊合共取得1銀2銅佳績。
在男子重劍項目。由袁諾文、高映川、
黃至晧和徐家煥組成的港隊組合，在8強
戰以45：30戰勝沙地阿拉伯隊躋身準決
賽，其後面對哈薩克斯坦隊亦毫無畏懼，
順利以 45：36 再下一城，登上決賽舞
台，可惜港隊最終以 38：45 不敵國家

隊，但仍取得一面銀牌。
在男子佩劍項目，港隊派出何柏霖、李
俊林、謝匡泓和黃子桓的組合，結果在8
強以45：31擊退日本隊，但其後於準決
賽以38：45憾負於烏茲別克斯坦隊，無
緣登上決賽舞台。幸而，港隊在銅牌戰以
45：30戰勝韓國隊，取得一面銅牌。
在女子花劍項目，港隊派出黃純一、莊
韻諺、黃諾頣和劉一衡的組合，結果女花

隊於8強以45：31戰勝新
加坡隊，雖然於 4 強以
38：45負於日本隊，未能
晉級決賽，但及後仍在銅
牌戰以45：23擊敗哈薩克
斯坦隊，為港隊增添一面
銅牌。

香港文匯報訊（記者 盧冶）2月27日晚，CBA全明星
周末前夜迎來歷史性時刻。在中國籃球職業聯賽成立30周
年之際，由吉林男籃特別策劃的「魔鬼主場 傳奇再現」主
題嘉年華活動在長春體育館激情上演。1994、1996「黃金
一代」與「吉林傳奇」聯袂獻
技，為即將開幕的全明星周末點
燃首波熱潮。
當晚，可容納萬人的體育館座

無虛席。「吉林傳奇」隊員先行
入場，球迷歡呼聲一浪高過一
浪，後「黃金一代」球員「虎
王」孫軍入場時，歡呼聲瞬間點
燃比賽現場的熱情。這場「跨越
時代」的對決分為專業組、素人
組和青訓組三部分展開：首節和
末節由王治郅、孫軍等傳奇球星
展現教科書級攻防，第2節特邀

幸運球迷同場競技，第3節則由新生代球員接棒傳承。最
終「吉林傳奇」以63：60險勝「黃金一代」。
賽事間隙，看台上此起彼伏的「戰神」、「虎王」吶喊

聲，將觀眾瞬間拉回中國男籃的黃金年代。「這些球員代
表着一個時代的高度。」專程從
瀋陽趕來的資深球迷李中進難掩
激動，「他們曾橫掃亞洲五次登
頂亞錦賽，三奪亞運會金牌，
1994年世錦賽首次闖入8強的壯
舉至今無人超越。能在現場見證
傳奇重逢，是我們這代球迷的圓
夢時刻。」
本次嘉年華「黃金一代」陣容
囊括孫軍、胡衛東、劉玉棟等12
位功勳戰將，吉林傳奇隊則匯聚
李愛軍、王博等11位東北虎名
宿。

中國男籃黃金一代歸來 燃情助陣CBA全明星周末

●「魔鬼主場 傳奇再現」主題嘉年華活動在長春體
育館激情上演。 香港文匯報記者盧冶攝

港隊劍擊亞青賽添1銀2銅

●港隊眾成員合影。
中國香港劍擊總會圖片

香港文匯報訊（記者 蘇雨潤 北京報道）世界
乒乓球職業大聯盟（WTT）28日在官方網站上
更新了WTT系列賽及支線系列賽的賽事手冊，
其中最大變化在於增加了「奧運冠軍金卡」條
款，最近一屆奧運會的所有金牌得主將受邀參加
WTT大滿貫賽正賽以及冠軍賽。這意味着中國
運動員樊振東、陳夢即使已經退出世界排名，未

來也能夠憑藉「金卡」直接參與WTT的最

高級別賽事。
去年年底，樊振東和陳夢先後在個人社交媒體

上宣布退出世界排名。兩位世界冠軍在談及退出
原因時，均明確提及WTT此前出台的「不參賽
就罰款」的新規。按照當時規定，他們日後如果
決定重返國際賽場，需要從低級別WTT賽事打
起或以外卡身份參賽。為給予運動員更大的靈活
性，2月11日，WTT宣布取消所有WTT大滿貫

賽事的強制參賽要求，並授予奧運冠軍參加全部
四站WTT大滿貫賽事和六站WTT冠軍賽的直接
參賽資格。
更新後的賽事手冊顯示，最近一屆奧運會的所

有金牌得主（包括團體項目男女各三人、單打項
目男女各一人、混雙項目男女各一人）將受邀參
加WTT最高級別賽事大滿貫賽正賽及冠軍賽。
而隨着持有「奧運冠軍金卡」運動員的受邀加
入，賽事名額也做出相應調整：大滿貫正賽受邀
範圍從世界排名前50名縮至前47至50名；冠軍
賽單打項目的自動入圍名額也從30位調整至27
至30位。
同時，WTT在賽事時間安排和參賽規則方面

也進行調整。大滿貫賽單打入圍截止時間由之
前的開賽前五周調整為開賽前六周，運動員由此
前的強制參賽變更為受邀參賽，可在截止時間當
周新加坡當地時間周四晚8點前取消邀請，並且
不承擔罰款。此外，在賽事種子排位方面，針對
獲得「奧運冠軍金卡」卻不在世界排名體系內的
運動員，將依據其上次活躍時的排名作為臨時排
名進行賽事種子排位，這一條款僅適用於該運動
員參加的第一項賽事。
據悉，賽事手冊中的相關新條款將於今年 4
月1日起正式生效，4月1日至6日舉辦的仁川
冠軍賽將成為首個適用這些新條款的 WTT賽
事。

WTT更新賽事手冊
奧運冠軍憑「金卡」直通頂級賽事

世界桌球巡迴賽（WST）周三（26日）宣布，三
屆世界女子冠軍、香港桌球「四眼Cue后」吳安

儀將於2025/26年度賽季重返職業賽。她在未完季已
收到此好消息，並將在下周於啟德體藝館展開的桌球
大獎賽重返主場，在表演賽與世界一姐諾查勒（Mink
Nutcharut）獻技。
她在賽會公關安排下與傳媒作訪問，回想由擁有到

失去職業賽資格時，向來淡定且予人硬朗感覺的她，
禁不住哽咽落淚：「這兩年有點失敗，好想上返
去。」
淚水大概是壓力終於釋放，那兩年職業賽經歷對她

來說是生涯美好的時光，「很享受在職業圈中參加比
賽，所以才會令我那麼希望可以快點打回去，那兩年
找很多職業手一起練球，會聽到他們的意見，學到很
多，所以才會這麼想回去打。」
她回想上次獲得職業賽資格時，在兩年的資格期尾

聲，在好幾個關鍵賽事失準，最難忘的是只能在觀眾
席觀看世錦賽決賽。「我好記得那年世錦賽決勝局，
我坐在觀眾席只能夠希望其中一方勝出，那我就可以
掹車邊取得職業資格。」她再度哽咽，「對自己好失
望，要將自己的命運交給別人，我覺得太難受了。所
以那一刻跟自己說，要靠自己，靠自己努力。現在終
於做到了。」
該屆世錦賽決賽後，她失落了好一段時間，「連帶

接下來幾個比賽都發揮不佳」，她開始跌入質疑自我
的漩渦，「也曾懷疑過自己是不是不會上返去，直到

有一次比賽，有一刻覺得真的要靠自己努力，但是到
後來才慢慢贏返比賽。」
兩年說長不長，但身陷其中卻似是一場漫長的成
長。吳安儀不諱言「從沒一刻想過放棄」，「那段時
間我覺得很氣餒，為什麼自己沒有信心、為什麼做不
到，但又沒有去到放棄那一刻，反而不斷去找方法打
得更好。」就是這種堅韌和追求，成就了眼前的香港
「Cue后」。
吳安儀也說到這兩年有不少轉變，例如一向習慣設
下「Routine」、有自己一套賽前練習準備的她，也嘗
試在教練口中的「Overpractise」與放鬆取得平衡。
「有時比賽的地方不一定有練習枱，以前就覺得怎麼
辦，我一定要在附近看看有沒有球會，即使波枱的質
素跟比賽完全不同，怎樣也要動一下手，才會覺得有
信心去比賽。」她談到去年在蒙古打六個紅球和世界
賽經歷：「這兩個比賽基本上真的沒什麼時間練習，
預約練習枱只有15分鐘，沒辦法了，被迫就是這樣的
時候，反而那次我覺得自己都處理得不錯，兩個比賽
都贏了，我原來都調節到。」
吳安儀在去年賽季尾終於在巡迴賽上打了第一球
「過百」，她說：「我們稱之為One Visit，即是70+
以上，總共一桿可以贏到一Frame。我希望自己有更
多這些One Visit出現。始終如果要在職業賽上贏波，
你一定要One Visit多，因為埋枱的機會不多。」

首踏啟德 大獎賽表演賽登場
世界第二的她將在下周世界格蘭披治桌球大獎賽表
演賽登場，她笑言重返主場獲家人朋友支持也「精
神」一點。卓林普、奧蘇利雲也將在「主場」出擊，
吳安儀對兩名世界級球手選擇成為香港居民感興奮，
「看到新聞都好興奮，世界第一的球手都選擇香港，
相信市民都好開心，亦對推廣桌球大有幫助。」
為推廣香港的體育文化和加強社區參與體育活動，
讓更多市民有機會觀賞大型體育活動，兩場表演賽將
各發放 2,000 張門票，合共 4,000 張免費門票。門票
將派發予中國香港桌球總會、香港青少年團體、學
校、慈善團體等，及經由官方社交媒體送贈予已購買
正賽門票的觀眾。

吳安儀經歷兩年煎熬
克服信心危機重返職業賽

香港首席女桌球手吳安儀繼

2021年至2023年後，將於未

來兩個賽季重返 WST 職業

賽。由首嘗職業賽的美好，到

資格期尾聲失準失去資格，再

在今季重奪入場券，回望過去

兩年漫長的等待，一向硬朗的

吳安儀不禁感觸落淚，「好想

上返去」的決心讓她走出自我

質疑的漩渦，「從沒一刻想過

放棄」，她拭淚堅定說。

●香港文匯報記者 葉詩敏
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●吳安儀（右）對奧蘇利雲成
為香港人感興奮。 資料圖片
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